

BAB III

**GAMBARAN UMUM FILM DOKUMENTER JEJAK
KHILAFAH DI NUSANTARA**

A. Film Dokumenter Jejak Khilafah Di Nusantara

Film dokumenter Jejak Khilafah Di Nusantara (JKDN) adalah film dokumenter yang diproduksi oleh Khilafah Channel yang berdurasi 52 menit 36 detik, film dokumenter ini sebuah film yang akan mengupas sejarah Islam di Nusantara, bersama para sejarawan yaitu, Nicko Pandawa sebagai Film Director, Yoesri Raml sebagai Sekjen Mapesa, Salman Iskandar sebagai Editor Api Sejarah, Septian AW sebagai Sejarawan Muda, Sukarna sebagai Wakil Ketua Cisah, Moeflich Hasbullah sebagai Pakar Sejarah Islam, KH. Hafidz Abdurrahman, M.A sebagai Penulis dan Pengkaji Sirah Nabawiyah.

Jejak khilafah di Nusantara merajut perjalanan sejarah khilafah dari periode para ‘sahabah empat’, Dinasti Abbasiyah, dan Kesultanan Turki Usmani. Proyeksi narasinya dibatasi antara tahun 632-1560-an. Dalam bentangan waktu ini, JKDN merajut narasi khalifahny melalui carik-carik bukti primer sejarah, dari

Samudra Pasai, Aceh Darussalam, Wali Songo, Demak dan Ternate.¹

Jagat maya Indonesia akhir-akhir ini dibuat heboh dengan diluncurkannya sebuah film dokumenter bergenre religi, berjudul Jejak Khilafah di Nusantara (JKDN) yang akan tayang saat perayaan tahun baru Islam 1 Muharram 1442 Hijriah.

Film ini diinisiasi Nicko Pandawa Sejarawan bersama Komunitas Literasi Islam JKDN. Film yang dikemas secara dokumenter secara garis besar menceritakan hubungan Indonesia yang dulu disebut nusantara ternyata memiliki kaitan erat dengan khilafah Islamiyah, khususnya pada masa Khalifah Utsman.

Di film ini, penonton bakal dimanjakan dengan gambar seolah *base true story* dari dokumen-dokumen hingga akhirnya Islam tegak di bumi Indonesia. Untuk lebih mengenal film yang dijadwalkan tayang pada 1 Muharram 1442 Hijriah atau Kamis 20 Agustus 2020. Sejarawan, Nicko Pandawa salah satu tim pembuat film tersebut bertutur dalam film itu diceritakan Khilafah

¹ <https://republika.co.id/berita/qfogjo385/jejak-khilafah-di-nusantara-sakralisasi-dan-yang-tersingkir> , diakses pada Sabtu, 13 Februari 2021 pukul 19. 55 WIB.

Islamiyah yang dulu pernah berpusat di Turki mempunyai hubungan yang sangat erat dengan Nusantara, bahkan keeratannya itu telah muncul sejak masa Khalifah Utsman.

Menurut Nicko Film JKDN ini setidaknya akan membuka gerbang sejarah peradaban Islam di Indonesia atau Nusantara dan memberikan kunci yang hilang di masa lalu seolah dikaburkan tertutup pasir. Film ini sempat menimbulkan pro dan kontra karena ada beberapa sejarawan yang masuk nama-namanya dalam *launching* film tersebut hingga akhirnya ramai-ramai mengklarifikasi. Terlepas dari kontroversinya mari, tak ada salahnya simak film dokumenter tersebut, karena ini baik bagi *khazanah* ilmu pengetahuan tentang Islam, baik yang mendukung atau menolak Khilafah.²

Khilafah sebuah institusi pemerintahan Islam yang berjalan sejak zaman para sahabat hingga tahun 1924, yang merupakan sebuah simbol keagungan peradaban Islam selama hampir 1300 tahun. Setelah hampir se-abad paska keruntuhannya kini ia

² <https://isubogor.pikiran-rakyat.com/gaduh/pr-45677222/7-fakta-menarik-film-jejak-khilafah-di-nusantara-yang-tayang-1-muharam-20-agustus-2020?page=3> , diakses pada Sabtu, 13 Februari 2021 pukul 20. 11 WIB.

kembali mencuat sebagai isu yang hangat di tengah masyarakat, belahan dunia Timur dan Barat membicarakannya, tak terkecuali di Indonesia.

Sejarah Khilafah yang panjang di pentas dunia, telah memainkan debutnya di Nusantara. Islam yang diemban para punggawanya telah menjadikan Nusantara Jaya dan menjadi sumber utama perlawanan terhadap para penjajah. Inilah kisah tentang Nusantara dan jalinannya dengan sang Negara Adidaya, inilah kisah tentang khilafah yang menjadikan rakyat Nusantara sebagai satu umat dengan muslim sedunia. Inilah kisah tentang Jejak Khilafah Di Nusantara.

Di dalam film documenter Jejak Khilafah di Nusantara (JKDN) ini membahas sejarah Islam dari wafatnya Rasulullah SAW, sampai sejarah lahirnya Khilafah Islamiyah 632 – 656 M, Khilafah Umayyah dan Kerajaan Sriwijaya 717 – 720, Khilafah Abbasiyyah dan Kesultanan Sumatera Pasai 1258 – 1413, Khilafah, Pasai, dan Dakwah Wali Songo di tanah Jawa 1419 – 1475, Negara Islam pertama di tanah Jawa, munculnya kolonialisme Eropa 1492 – 1511, bangkitnya Khilafah

Utsmaniyyah 1517 – 1566, bangkitnya kesultanan Aceh, jihad melawan Portugis ronde I (Aliansi Utsmaniyyah – Aceh 1537 – 1568), jihad melawan Portugis ronde II (Aliansi Utsmaniyyah – Ternate 1570 – 1575).

Film dokumenter ini diproduksi oleh Khilafah Chanel, terdiri dari penulis atau film director yaitu Muhammad Nicko T. Pandawa, *editor* film JKDN ialah Ifal Ghifary, dan Abin Toro, Narasi atau *narrated* JKDN yaitu Akhmad Adiasta dan Ian Taryan, film dokumenter diarah oleh Ustadz Ismail Yusanto, dan Muhammad Arief Yunus, dan diproduseri oleh Sigit Nur Setiawan.³

B. Biografi Nicko Pandawa

Muhammad Nicko Trisakti Pandawa atau akrab disapa Nicko Pandawa merupakan sosok yang dikenal sebagai Direktur dari film dokumenter Jejak Khilafah di Nusantara. Ia lahir di Tangerang pada tanggal 01 Oktober 1997. Ia adalah anak bungsu dari tiga bersaudara, pernah berkuliah di Universitas Islam Negeri

³“Youtube Chanel Fakta Politik”
<https://www.youtube.com/c/KhilafahChannel/videos> , diakses pada 03 Maret 2021, pukul 20. 14 WIB.

(UIN) Syarif Hidayatullah Jakarta mengambil jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Berawal dari penggarapan film dokumenter yang diangkat dari naskah skripsi nya yang berjudul “Pengaruh Pan Islamisme Khilafah Utsmaniyyah Terhadap Hindia – Belanda Tahun 1882-1928” ia semakin dikenal saat debut film dokumenter nya pada Tahun Baru Islam 1 Muharram 1442 Hijriah, Kamis 20 Agustus 2020 yang berjudul “Jejak Khilafah di Nusantara” (JKDN) dan akhirnya fenomenal dikenal oleh masyarakat Indonesia.

Tujuan Nicko dan Tim pembuat film dokumenter JKDN ini bertujuan untuk menyatukan atau menyadarkan identitas umat Islam di Negeri ini akan hubungan mereka dengan umat Islam di Negeri lainnya. Apalagi dengan pusat Khilafah, sehingga masyarakat merasa sebagai umat Islam yang satu atau umat yang global, dan umat yang tidak terpisahkan oleh sekat-sekat kebangsaan atau kesukuan lainnya. Tidak hanya itu yang biasa disebut Nicko Pandawa ini juga bertujuan untuk menggali dan membuka tabir sejarah yang selama ini dikubur dan dikaburkan.

Setelah debut film dokumenter pertamanya yang berjudul Jejak Khilafah di Nusantara ini semakin dikenal oleh masyarakat, ia juga akan menerbitkan buku pertamanya yang berjudul “Khilafah dan Ketakutan Penjajah Belanda” dengan sub judul “Riwayat Pan Islamisme Istanbul – Batavia 1882-1928”, yang akan diterbitkan oleh penerbit Independen Komunitas Literasi Islam.

Ini berawal saat ia termotivasi dalam mengerjakan skripsinya yang hanya dapat meneliti sejarah yang dia dapat dari buku-buku dan sebagainya, dengan perantara proses produksi film dokumenter ini akhirnya ia bisa berkunjung ke tempat-tempat kejadian bersejarah. Tidak hanya itu ia aktif dalam pembuatan film dokumenter, dan sedang mempersiapkan film dokumenter Jejak Khilafah di Nusantara yang ke dua.

Ia berharap dengan karya-karyanya bisa bermanfaat dan bisa terasa atau tersampaikan kepada masyarakat luas. Sehingga dari situ ia berharap menjadi lading amal dalam berdakwah, dan

dalam menyadarkan umat akan masa lalu mereka dengan cara yang lebih menyenangkan, yaitu melalui *audio visual*.⁴

C. Channel YouTube ‘Fakta Politik’

YouTube memiliki fitur Channel, fitur ini seperti sebuah saluran siaran pada televisi atau pada siaran radio. Pada Channel YouTube pengguna dapat up-load video, mengkonfigurasi Channel nya, berkomentar terhadap video pengguna lainnya, membuat playlist video sendiri, melihat statistik channel atau video yang terdapat pada channel mereka, dan seperti sosial media, pengguna dapat update status dan mensubscribe atau berlangganan pada pengguna lain.

Youtube memberikan banyak manfaat kepada mahasiswa. Motif penggunaan youtube beraneka ragam diantaranya adalah motif informasi, identitas pribadi, integrasi, interaksi sosial, peran sosial, dan motif hiburan. Seperti pada akun YouTube Fakta Politik ini menyajikan konten – konten ke Islaman untuk

⁴ Muhammad Nicko T. Pandawa, Sutradara Film Jejak Khilafah Di Nusantara, wawancara dengan penulis di *Voice WhatsApp*, tanggal 1 Maret 2021.

menambah wawasan atau informasi dan sebagainya pada khalayak.

Fakta Politik ini bergabung dengan YouTube pada tanggal 24 April 2018, channel ini memiliki kurang lebih 5,87 ribu *subscriber* atau pengikut. Tidak hanya itu channel akun YouTube juga memiliki 666.499 kali ditonton. Sampai tahun 2021 ini kurang lebih mengunggah 23 video tentang ke tanggapan dan kondisi politik di Negara Indonesia, tidak hanya itu pada channel Fakta Politik ini juga mengunggah film dokumenter yang pernah di upload oleh channel YouTube ‘Khilafah Channel’.⁵

Karya-karya lainnya video pada channel YouTube Fakta Politik, diantara lain sebagai berikut:

Tabel 3.1

No.	Judul Video	Jumlah penonton
1	PANAS!! Saling Serang Pasca Debat!	3,2 ribu

⁵“Youtube Chanel Fakta Politik”
https://www.youtube.com/channel/UC_9qZIZGEi2cjJbbWtLOF1A/about, diakses pada 24 Juni 2021, pukul 11.50 WIB.

2	CEBI KELEJOTN Jubir Prabowo Sandi ini Berhasil Sikat Habis Lawan Debatnya Sampe tak berkutik	1.490
3	DEBAT PANASA!! Jubir TKN PANIK DISKAK MAT OLEH Jubir Vasco Ruseimy JUBIR BPN 02	1.276
4	HEBOH!! Cebong kelojotan, debat keras adu mulut Jubir Prabowo VS Jubir Jokowi	575
5	Makin Menjadi!! Dukungan untuk Prabowo Sandi Semakin Masif Tak Terbendung	475
6	Geger! Saling Serang Vasco Ruseimy Skak Mat Jubir Jokowi ini Sampai Tak Berkutik	4.719
7	Prabowo Menang!!! Vasco: Walaupun dicurangi Prabowo masih unggul diatas Jokomi	1.090

8	GEGER! Jubir Jokowi Panik Ketakutan Mau Dibentuk Tim Pencari Fakta Kecurangan Pemilu	416.700
9	Miris Banget!! Disaat Kondisi Kita Sedang Berduka Kelompok Sebelah Justru Tertawa	1.280
10	Geger!! Debat Panas Pasca Ijtima Ulama antara 01 Vs 02	2.188
11	Geger!! Vasco Blak Blakan Bikin Jubir TKN tak Berkutik Berdebat Dengannya	2.565
12	Cadazzz!! Analisa Cerdas Dari Vasco Ruseimy Bikin Jubir TKN Terseok Seok	1.641
13	Debat Panas!! Vasco Berhasil Bungkam Jubir TKN Telak!!	3.265
14	Kecurangan Terbongkar!! Vasco Ruseimy Beberkan Kemenangan	2.709

	Prabowo Sandi di Mahkamah Konstitusi	
15	Skak Mat!! Debat Panas Projo vs Vasco: Jokowi Jangan Batasi Kritik Anak Bangsa!!	760
16	Debat Panas!! Anies Baswedan Antara Cacian Dan Pujian Mana Yang Benar??	820
17	Heboh!! Vasco Ruseimy Semprot Semua Narasumber Yang Ada di ILC Soal Buzzer, SKAK MAT!!	47.709
18	Andre Taulani di Grebek Vasco	2.432
19	Gilakkk!! Vasco Ruseimy diBongkar Abizz Disini	162
20	FULL !! FILM PALING DI CARI: JEJAK KHILAFAH DI NUSANTARA	128.662

21	PKI Jangan Dikasih Angin!! Vasco Sikat Sejarawan yang ingin mengoreksi kekejaman di FILM G30SKPI	20.298
22	Mentri Buat Gaduh!! Vasco Ruseimy Tentang Relawan Jokowi Bongkar siapa mentri itu!?	22.375
23	Prosesi Pemakaman Haji Abdul Madjid, Kakek dari Vasco Ruseimy	109

